

**Jeudi 20 Novembre, Centre de conférences à parti de 15H00**

Rédacteurs : CATALIFAUD Léna et BRIAND Angélique (Lycée Saint Paul Bourdon Blanc - Orléans)

### **Interview de Rémi DUMERY**

Rémi DUMERY est un céréalier beauceron de 47 ans. Il est à la tête d'une exploitation de 130 hectares regroupant différentes cultures telles que la betterave, le maïs, le blé et le colza. Producteur d'énergie stockable et renouvelable, il utilise les plantes afin de créer du CO2.

Il appartient à la troisième révolution agricole qui consiste à avoir une meilleure connaissance du sol. En effet, il souhaite utiliser le sol mieux que les générations précédentes afin que son fils puisse l'exploiter dans les meilleures conditions. Il est vrai qu'une bonne connaissance du sol permet de limiter l'utilisation de pesticides ou OGM.

Passionné par les nouvelles technologies, il les utilise au profit de son exploitation afin d'obtenir de meilleurs résultats au niveau de sa production.

Rémi DUMERY est également très engagé en matière de biodiversité, c'est pourquoi il essaye d'apporter des solutions pour la biodiversité en général et plus particulièrement pour le développement des abeilles.

Détenteur d'un Brevet de Technicien Supérieur dans le milieu agricole, autodidacte en matière d'informatique, il a développé plusieurs logiciels. Reprendre l'exploitation familiale a été un véritable challenge. Selon lui, l'agriculture actuelle demande de réaliser davantage d'efforts. Auparavant, l'agriculture reposait essentiellement sur la production de cultures, aujourd'hui, des paramètres économiques, politiques et sociaux entrent en jeu.

À partir des années 2000, Rémi DUMERY s'intéresse particulièrement à la biodiversité afin de la favoriser au sein de son exploitation et d'essayer de trouver des solutions pour résoudre certains problèmes. Il fait d'ailleurs partie d'un groupe « Bio diverses idées » dont le concept est de trouver des actions concrètes pour la faune et la flore.

Le céréalier a un réel intérêt pour internet. À la fin des années 90, il est très présent sur des forums et échange avec d'autres agriculteurs, mais suite à une dégradation des fréquentations des forums, il se détourne d'internet et communique uniquement par mails. Depuis deux ans, Il utilise activement Twitter où il échange des informations avec de nombreux agriculteurs et avec le grand public. Son but est de modifier la vision du public sur les articles publiés dans les médias.

Dans le milieu agricole, il différencie deux catégories d'agriculteurs : ceux qui essaient de comprendre les normes imposées comme lui et ceux qui n'essaient pas. Il se différencie des autres par rapport à son expérience personnelle et l'expérimentation sur son exploitation. Par exemple, il utilise une caméra (N-SENSOR) fixée à son tracteur captant des zones précises de ses parcelles.

Selon Rémi DUMERY, il est plus difficile de gérer une exploitation agricole qu'auparavant. En effet la France, pays pourtant très développé, impose de nombreuses contraintes et barrières concernant les innovations agricoles. Sans ces contraintes, l'agriculture serait sûrement plus efficace. De ce fait, les agriculteurs délocalisent leur production, ce qui crée de l'insécurité au niveau de l'emploi.

Le céréalier décrit le forum comme étant un bon concept et une bonne initiative. Il a choisi de participer et de témoigner au forum de l'Open Agrifood afin de rencontrer producteurs et consommateurs. Il est notamment intéressé par le programme jeune dans la mesure où ils représentent l'avenir. Ce forum est également un objet de communication. Il souhaiterait changer les préjugés sur les agriculteurs et en particulier sur les céréaliers beaucerons. Rémi DUMERY s'ouvre également à d'autres loisirs, comme la chasse et le théâtre.

Pour conclure, son mot de la fin repose sur deux citations : « L'avenir c'est du passé en préparation » (Pierre DAC) ainsi que « À tout problème il y a une solution et s'il n'y en a pas c'est qu'il n'y a pas de problème. »